
Обсуждался широкий круг про-
фессиональных вопросов, были 
обозначены приоритеты работы 
на будущее. Обращаясь к собрав-
шимся, президент отметил, что 
Федеральная служба безопасности 
Российской Федерации является 
сильным, надежным и эффектив-
ным звеном в системе обеспече-
ния национальной безопасности.

— Все поставленные в прошлом 
году задачи в целом решались на 
высоком уровне, — констатировал 
Владимир Путин. — Ваши профиль-
ные подразделения действовали 
оперативно и грамотно, отстаивали 
суверенитет и национальные инте-
ресы России, права наших граждан, 
надежно защищали конституцион-
ный строй, боролись с терроризмом, 
экстремизмом, преступностью, вели 
сложные контрразведывательные 
операции.

Глава государства поблагодарил 
весь личный состав ФСБ России за 
профессионализм, решительность 
и самоотверженность.

— Особые слова признательности 
тем, кто в ходе специальной военной 
операции действовал в тылу врага, 
на линии боевого соприкосновения, 
в непростых условиях защищал 
безопасность наших людей в ДНР 
и ЛНР, в Запорожской и Херсонской 
областях, — подчеркнул Владимир 
Владимирович. — Гордимся добле-
стью пограничных подразделений 
ФСБ, которые приняли удар превос-
ходящих вооруженных формирований 
противника в приграничных райо-
нах. В наших сердцах навсегда оста-
нутся подвиги погибших сотрудни-
ков ФСБ, пограничников, бойцов 
спецназа, других подразделений, 
которые отдали жизнь за Родину, 
но не дрогнули и не отступили.

Память всех погибших на боевом 
посту, по предложению президента 
РФ, собравшиеся почтили минутой 
молчания.

В своем выступлении глава госу-
дарства затронул и вопросы меж-
дународной повестки.

— Мы все видим, как стреми-
тельно меняется мир, обстановка 
в мире, — заметил президент. — Пер-
вые контакты с новой американской 
администрацией вселяют опреде-
ленные надежды. Есть встречный 
настрой работать на восстанов-
ление межгосударственных отно-
шений, на постепенное решение 
колоссального объема накопившихся 
системных, стратегических проблем 
в мировой архитектуре. А именно 
эти проблемы в свое время спро-
воцировали и украинский, и другие 
региональные кризисы.

(Окончание на стр. )
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Владимир Путин выступил  
на заседании коллегии ФСБ
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путешественница
Школьница из Бердянска  
за полгода побывала  
в 17 городах России
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Победить 
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В Запорожской области 
эффективность лечения 
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В рамках празднования 
запланировано более  
1000 мероприятий

Читайте на стр. 

ф
от

о:
 п

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 П
ре

зи
де

нт
а 

РФ
 / 

kr
em

lin
.ru

ф
от

о:
 t.

m
e/

Ba
lit

sk
yE

V

фото: minpromtorg.zo.gov.ru

ф
от

о:
  К

. Б
аб

уш
ки

н

Четверг
6 марта
2025

nº (111)10



2 nº 10Об этом говорят

5 МАРТА СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ ЕЖЕГОДНОЙ 
РАСШИРЕННОЙ КОЛЛЕГИИ МВД С УЧАСТИЕМ 
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

На коллегии дана оценка результатов работы в  году. 
Владимир Путин поблагодарил руководство и личный состав 
МВД за ответственный подход к выполнению служебных 
обязанностей.

— Особо отмечу тех, кто несет службу в Донбассе, в Ново-
россии, в Курской области. В сложных условиях вы работали 
достойно и профессионально, делали все, чтобы помочь людям, 
защитить правопорядок, обеспечить ритмичную, каждоднев-
ную работу территориальных подразделений, а нагрузка у них 
большая. Так, в прошлом году практически в полном объеме 
завершена паспортизация жителей освобожденных районов 
Донецкой и Луганской народных республик, Херсонской и Запо-
рожской областей.

Президент страны обратил внимание на то, что сегодня важ-
но наращивать работу ведомства по всем направлениям, за-
крепляя положительные тенденции:

— В сфере вашей ответственности и важные вопросы ан-
титеррористической защищенности объектов социальной 
и транспортной инфраструктуры, мест массового пребыва-
ния людей. Прошу уделять этому направлению особое внима-
ние, в том числе в ходе проведения предстоящих торжеств по 
случаю -летия Великой Победы.

(Окончание.  
Начало на стр. )

Возобновление россий-
ско-американского диалога 
может стать началом прео-
доления и политического, 
и экономического тупика.

— Важно, что наши сегод-
няшние партнеры демон-
стрируют прагматизм, 
реальный взгляд на вещи, 
отказываются от многих 
стереотипов, так называе-
мых правил, и мессианских, 
идеологических клише своих 
предшественников, которые, 
собственно, и привели к кри-
зису всей системы междуна-
родных отношений, начали 
разваливать изнутри само 
западное сообщество, — обо-
значил Владимир Путин

ДИПЛОМАТИЯ 
И СПЕЦСЛУЖБЫ

О процессе развала сви-
детельствуют проблемы 
и в экономике, и во внутрен-
ней политике многих запад-
ных стран. Однако сегодняш-
ние динамичные изменения 
в международном ланд-
шаф те — это, по мнению 
президента РФ, в огромной 
степени результат мужества 
и стойкости наших Воору-
женных сил.

— Именно они своей добле-
стью, своими ежедневными 
победами создали условия для 
начала серьезного диалога, 
диалога о фундаментальном 
решении и украинского, и дру-
гих кризисов, в том числе, 
разумеется, мирным путем, 
о создании такой системы, 
которая действительно обе-
спечит баланс и взаимный 
учет интересов, системы 
неделимой европейской 
и глобальной безопасности, 
причем на долгосрочную пер-
спективу, когда безопасность 
одних не может быть обе-
спечена за счет или в ущерб 
безопасности других, и уж 
точно не за наш счет, не за 
счет России, — заявил Вла-
димир Путин.

Противники России дей-
ствуют не только на поле 
боя. Их оружием давно 
стал террор. В связи с этим 
президент РФ поставил 
задачу ФСБ — продолжать 
системную работу по всем 
профильным направле-
ниям, и прежде всего — 
борьбу с международным 
терроризмом.

— Понимаем, что не всех 
устраивает возобновление 
российско-американских кон-
тактов, — сказал Владимир 
Путин. — Часть западных 
элит по-прежнему настро-
ена на сохранение неста-
бильности в мире, и эти силы 
будут пытаться сорвать или 
скомпрометировать начав-
шийся диалог. Мы это с вами 
видим. Нам нужно это учи-
тывать и использовать все 
возможности дипломатии 
и специальных служб для 
срыва подобных попыток. 
А главное, как и прежде, нам 
важно твердо защищать 
свои национальные инте-
ресы, суверенитет, жизнь 
и свободы наших граждан от 
любых угроз.

Глава государства озвучил, 
что за последний год количе-
ство преступлений террори-
стической направленности 
выросло. Больше половины 
из них, по сведениям сило-
вых структур, спланированы 
и организованы украин-
скими специальными служ-
бами и их кураторами.

— ФСБ, другим ведом-
ствам и правоохранитель-
ным органам при коор-
динации Национального 
антитеррористического 
комитета надо максимально 
эффективно использовать 
имеющиеся силы и  сред-
ства, особое внимание уде-
лять превентивным мерам, 
повышению антитеррори-
стической защищенности 
военных и промышленных 

объектов, систем жизнеобе-
спечения, общественных объ-
ектов, а также энергети-
ческой и транспортной ин-
фраструктуры, — поставил 
задачу президент России.

ЗАЩИТА ГРАНИЦ 
И ИНФОРМАЦИИ

Владимир Путин распо-
рядился принять дополни-
тельные меры для защиты 
государственной границы, 
увеличивать плотность при-
крытия рубежей на потенци-
ально опасных направлениях, 
во взаимодействии с армей-
скими частями, подразде-
лениями Росгвардии и МВД, 
местными органами вла-
сти. Необходимо обеспечить 
безопасность людей в пригра-
ничных населенных пунктах.

— Должна быть продолжена 
и работа по укреплению анти-
террористического потен-
циала подразделений ФСБ 
в регионах Донбасса, Новорос-
сии, — подчеркнул президент 
Путин. — Именно эти подраз-
деления сегодня многое делают 
для нейтрализации терро-
ристических и диверсионных 
групп, для сбора разведыва-
тельных данных о противнике.

Решительно и наступа-
тельно нужно бороться с экс-
тремизмом и терроризмом, 
пресекать любые попытки 
разобщить и расколоть наше 
общество, стравить между 
собой представителей раз-
ных национальностей и рели-
гий. Мы с вами хорошо пони-
маем: это одна из линий атак 

на Россию, на наше многона-
циональное и многоконфес-
сиональное государство.

Глава государства привел 
данные о том, что актив-
ность иностранных развед-
служб в период проведения 
СВО возросла, повысился 
уровень их технической 
оснащенности.

— А значит, необходимо 
серьезно усилить контрраз-
ведывательное прикрытие 
информации военного и стра-
тегического характера, свя-
занной с государственным 
и военным управлением, соз-
данием новейших вооруже-
ний да и просто передовых 
технологий в других отрас-
лях, — обозначил Владимир 
Владимирович. — Что каса-

ется гражданских технологий 
и разработок, то нужно это 
делать не шаблонно, а спо-
койно, грамотно, умно. Чтобы 
достижения наших ученых не 
ложились в сейфы «под гриф», 
а быстрее внедрялись в произ-
водство, использовались и на 
нашем рынке, и при наращи-
вании нашего высокотехно-
логичного экспорта.

При этом президент счи-
тает необходимым защищать 
инновационные разработки 
наших ученых от воровства 
и недобросовестного исполь-
зования со стороны наших 
конкурентов.

— Традиционно важное 
направление вашей работы 
— это обеспечение экономи-
ческой безопасности, защита 
законных прав отечествен-
ного бизнеса, борьба с пре-
ступлениями в финансовой 
и банковской сфере, — напом-
нил глава государства. — 
Более активно следует вести 
работу по противодействию 
коррупции.

Президент подчеркнул, что 
в поле постоянного внима-
ния спецслужбы должны 
находиться реализация госо-
боронзаказа и нацпроектов, 
продвижение федеральных 
и региональных программ. 
Также необходимо повысить 
безопасность отечественной 
информационной инфра-
структуры, искать новые 
методы отражения кибера-
так, которые наносят ущерб 
и государству, и бизнесу, 
и гражданам.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы Президента РФ

СФЕРА БЕЗОПАСНОСТИ



3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» ПОМОГЛА В ПРОВЕДЕНИИ 
ФЕСТИВАЛЯ-КОНКУРСА «ПРАВОСЛАВНАЯ КРАСА»

Накануне Международного 
женского дня в Мелитополе на 
базе мультимедийного парка 
«Россия — Моя история» про-
шел областной фестиваль-кон-
курс «Православная Краса». 
Организатором этого яркого 
мероприятия стал Областной 
центр искусств и народного 
творчества, при поддержке 
партии «Единая Россия», До-
ма народов России, Минкульта 
Запорожской области, а так-
же Бердянской и Приморской 
епархий РПЦ.

Восемь русских краса-
виц представили зрителям 

свои таланты в различных 
творческих направлениях, 
где нужно выразить себя 
через песню, художествен-
ное чтение или танец. 
Особо зрителей глубиной 
и пониманием впечатли-
ли их рассказы о святых 
ликах.

Как отметили организа-
торы, фестиваль-конкурс 
направлен на формирова-
ние целостного восприятия 
женской красоты и воспи-
тание нравственных цен-
ностей, таких как милосер-
дие и дружелюбие.

ПАРТИЯ «ЕР» ОРГАНИЗОВАЛА  
СПОРТИВНЫЙ ТУРНИР «МИСС САМБО»

В мелитопольской ДЮСШ 
№  состоялся турнир по сам-
бо среди девочек в возрасте 
от  до  лет, приуроченный 
к  Марта. На победу в лич-
ном первенстве претендовали 
участницы из команд Камен-
ки-Днепровской, Днепроруд-
ного, Мелитополя, а также Хер-
сонской области. Соревнования 
по самбо среди девушек на тер-
ритории Запорожской области 
проводились впервые и были 
организованы в рамках сов-
местной реализации партий-
ных проектов «Выбор сильных», 
«Детский спорт» и «Женское 
движение Единой России».

— Мы обратили внима-
ние на то, что у нас много 
девочек занимаются самбо, 
и поэтому приняли решение 
провести соревнования, по-
священные Международному 
женскому дню. Символично, 
когда в такой весенний, те-
плый день наши красивые 
и в то же время сильные 
девчонки выходят на ковер 
и демонстрируют свое мас-
терство, — рассказал прези-
дент Федерации самбо в За-
порожской области, депутат 
Заксобрания Запорожской 
области Роман Доломан 
(«Единая Россия»).

В КАМЕНКЕ-ДНЕПРОВСКОЙ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
ПРОВЕЛА МАСТЕР-КЛАСС  
ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ ЦВЕТОВ

В преддверии Междуна-
родного женского дня депу-
тат Каменско-Днепровского 
окружного Совета Татьяна Рю-
бен («Единая Россия») вместе 
с активистами молодежных 
движений и учениками одной 
из местных школ провели ма-
стер-класс по изготовлению 
бумажных цветов.

— Такие мероприятия, как 
этот мастер-класс, очень 
важны. Мы видим, как моло-
дое поколение стремится 
участвовать в жизни округа 
и показывает свой интерес 
к социальной ответственно-
сти. Эти цветы — не только 
продукт труда, но и проявле-
ние нашей поддержки, — отме-
тила Татьяна Рюбен.

Собранная корзина с цве-
тами будет передана коллек-

тиву Каменско-Днепровской 
городской больницы.

— Я рада, что мы смогли 
объединить усилия и создать 
что-то действительно кра-
сивое. Каждый цветок — это 
маленький символ заботы 
и внимания, который мы 
хотим передать медицин-
ским работникам. Надеюсь, 
наш подарок принесет им 
радость», — отметила Анна, 
активистка «Молодой Гвар-
дии Единой России» (МГЕР).

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ, КОРОТКО И ИНТЕРЕСНО СОПРИКОСНУТЬСЯ 
С НАШЕЙ ИСТОРИЕЙ
Запорожская область готовится к юбилею Великой Победы

Губернатор Евгений 
Балицкий провел первое 
заседание организаци-
онного комитета по под-
готовке и проведению 
празднования в Запорож-
ской области -й годов-
щины Победы в Великой 
Отечественной войне.

— Сегодня наша приори-
тетная задача — чтобы 
каждый житель Запорож-
ской области соприкоснулся 
с историей, воссоздал исто-
рическую правду в своем 
сознании, а молодежь пом-
нила о подвиге миллионов 
людей, отдавших свои жизни 
за свободу и процветание 
нашей Родины, — сказал Евге-
ний Витальевич.

По словам губернатора, 
большое внимание должно 
быть уделено реализации 
региональных патриоти-
ческих, культурно-про-
светительских, спортив-
ных мероприятий и реа-
лизации всероссийских 
проектов в Запорожской 
области.

Так, в рамках празднова-
ния в Запорожской области 
юбилея Великой Победы 
запланировано провести 
более  мероприятий.

Как уточнили в пресс-
службе губернатора Запо-
рожской области, будет 
организовано торжест-
венное перезахоронение 
на территории мемори-
ального комплекса «Линия 
Вотан» останков  солдат 
Великой Отечественной 
войны, погибших при 
освобождении Запорож-
ской области. К этой работе 
привлечены представители 
общественной организации 

ветеранов Вооруженных 
сил Российской Федерации, 
историко-патриотического 
общества «Победитель», 
военной комендатуры, 
Следственного комитета.

На рассмотрение орга-
низационного комитета 
вынесен вопрос о присвое-
нии имен Героев Совет-
ского Союза школам Запо-
рожской области, в част-
ности средней школе №  
города Бердянска и сред-
ней общеобразователь-
ной школе №  города 
Мелитополя.

Также планируется забег 
на дистанцию  метров 
(именно столько дней про-
должалась Великая Отече-
ственная война), тематиче-
ский автопробег по марш-
руту Азовского кольца, 
тематические мероприятия 
по мини-футболу, волей-
болу, гандболу.

Оргкомитет поддержал 
инициативу депутатского 
корпуса Законодатель-
ного собрания Запорож-
ской области совместно 
с волонтерским движением 
провести автомобильный 
марш под лозунгом «Наша 
Великая Победа».

— Очень важно, чтобы 
при подготовке к праздно-
ванию Дня Победы макси-
мально полно освещалась 
история России, ее герои-
ческое прошлое и настоя-
щее. Особое внимание необ-
ходимо уделить ветеранам 
Великой Отечественной 
войны, труженикам тыла, 
детям войны, участникам 
специальной военной опера-
ции, — подчеркнул губерна-
тор Запорожской области.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

СВОДКА МИНОБОРОНЫ РОССИИ
Министерство обороны Рос-
сийской Федерации о ходе 
проведения специальной во-
енной операции на террито-
рии Запорожской области.

Вооруженными Силами 
Российской Федерации на-
несены девять групповых 
ударов высокоточным ору-
жием воздушного базиро-
вания и ударными беспи-
лотными летательными 
аппаратами, в результате 
которых поражены объекты 
энергетики, обеспечивав-
шие работу предприятий 
военно-промышленного ком-
плекса Украины, инфраструк-
тура военных аэродромов 
и воен ные склады горючего.

Кроме того, поражались 
цеха производства и места 
хранения ударных беспилот-
ных летательных аппаратов, 
места подготовки операто-
ров дронов, а также пункты 

временной дислокации укра-
инских вооруженных фор-
мирований и иностранных 
наемников.
 В течение недели под-

разделения группировки 
войск «Днепр» улучшили 
положение по переднему 
краю. Нанесли поражение 
живой силе и технике че-
тырех механизированных, 
горно-штурмовых бригад, 
пяти бригад береговой 
обороны ВСУ и бригады 
теробороны.

ВСУ потеряли свыше  
военнослужащих, две боевые 
бронированные машины,  
автомобиля, семь орудий по-
левой артиллерии, семь скла-
дов боеприпасов,  станций 
радиоэлектронной и контр-
батарейной борьбы.
 Всего на всех направле-

ниях с начала проведения 
специальной военной опе-
рации уничтожены:  са-
молетов,  вертолета,  
беспилотных летательных ап-
парата,  зенитных ракетных 
комплексов,  танка и дру-
гих боевых бронированных 
машин,  боевые машины 
реактивных систем залпового 
огня,  орудий полевой ар-
тиллерии и минометов,  
единиц специальной военной 
автомобильной техники.

Операция по уничтоже-
нию формирований ВСУ 
продолжается.
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ОТКРЫЛСЯ ПЕРВЫЙ МОБИЛЬНЫЙ ЦЕНТР 
ОБСЛУЖИВАНИЯ КЛИЕНТОВ

Счета за электроэнергию 
можно оплатить без комис-
сии. Об этом нам рассказал 
директор обособленного под-
разделения «Энергосбыт За-
порожье» Владимир Федотов. 
По его словам, в мобильном 
центре обслуживания клиен-
тов можно получить практи-
чески весь спектр услуг, вклю-
чая сверку расчетов.

— На данный момент в мо-
бильном центре обслуживания 
клиентов возможно оплатить 
счета за электроэнергию без 
комиссии, — говорит Владимир 
Федотов. — До конца  года 
планируется внедрение едино-
го платежного документа для 
оплаты услуг ЖКХ.

— Какие еще вопросы помо-
гут решить ваши специалисты?

— В мобильном центре 
можно провести сверку по 
расчетам, передать пока-
зания, зарегистрироваться 
в наших цифровых сервисах, 
оплатить счет за электро-
энергию без комиссии, за-
ключить договор на энерго-
снабжение и решить многие 
другие вопросы.

Главная задача мобильного 
центра, в котором ведут прием 

два специалиста, — создать 
удобства для жителей отда-
ленных населенных пунктов 
Запорожской области.

— Наш мобильный офис 
будет курсировать по от-
даленным населенным пун-
ктам, труднодоступным 
городам и  районам обла-
сти, чтобы каждый клиент 
мог почувствовать заботу 
и внимание, — отмечает Вла-
димир Михайлович. — Люди 
будут пользоваться услуга-
ми «Энергосбыт Запорожье» 
в комфортных и доступных 
условиях.

— Как люди будут узна-
вать о приезде мобильного 
офиса?

— График работы МЦОК 
и  маршруты его передви-
жения будут опубликованы 
на официальном сайте ком-
пании «Энергосбыт Запо-
рожье» и в социальных сетях. 
Также мы взаимодействуем 
с местными администрация-
ми по согласованию дат, вре-
мени и  места пребывания 
мобильного ЦОКа и в части 
распространения информа-
ции о маршруте его движе-
ния для местных жителей.

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ВОССТАНАВЛИВАЮТ 
РЕГИОНАЛЬНЫЕ И МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДОРОГИ

Министерство транспорта 
и развития транспортной ин-
фраструктуры Запорожской 
области готовится к началу 
активной реализации про-
граммы дорожных работ на 
 год.

Как сообщили нам в пресс- 
службе регионального Мин-
транса, в рамках программы 
дорожных работ восстанав-
ливаются автодороги регио-
нального и межмуниципаль-
ного значения:

— Уже этой весной рабо-
ты пройдут на оставшемся 
участке автодороги от Ма-
лой Белозерки до города Дне-
прорудного. На очереди авто-
мобильная дорога Приморск 
— Борисовка — Елизаветовка 
— Андреевка — Берестовое. 
Также будет полностью вос-
становлен участок дороги 
от села Андреевка до села 

Берестовое, протяженность 
которого составляет  км.

— Какие работы выполня-
ются, чтобы полностью вос-
становить дорогу?

— Полное восстановление 
дороги включает в себя опре-
деленный перечень работ. Это 
укладка асфальта, выполнение 
разметки, установка знаков, 
организация остановочных 
пунктов с  посадочной пло-
щадкой и павильоном, а также 
восстановление обочин.

Поскольку качество до-
рожной сети крайне важно 
для сельхозпроизводителей 
нашего региона, в  рамках 
программы комплексного 
развития сел в Запорожской 
области отремонтируют до-
рогу между селами Гирсовка 
и Первая Степановка. Протя-
женность участка, где пройдут 
работы, составляет  км.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

Показатель эффективности 
лечения активной формы 
туберкулеза в Запорожской 
области приблизился к  
процентам. Как рассказала 
«Запорожскому вестнику» 
главный врач Мелитополь-
ского областного фтизио-
пульмонологического цен-
тра Людмила Новикова, на 
учете в противотуберкулез-
ной службе Запорожской 
области состоят  чело-
век, в том числе  детей.

— Среди наших пациен-
тов  человек с активными 
формами туберкулеза, вклю-
чая семерых детей, — гово-
рит Людмила Новикова. — 
В течение  года забо-
левание туберкулезом чаще 
регистрировалось у пациен-
тов в возрасте – лет — 
,% от всех случаев. Из них 
мужчин ,%, женщин ,%.

В ближайшее время диа-
гностический ресурс Мели-
топольского областного 
фтизиопульмонологиче-
ского центра существенно 
возрастет.

— Осуществлена закупка 
ПЦР-оборудования для лабо-
ратории, которая вводится 
в эксплуатацию, — отмечает 
Людмила Викторовна. — Будет 
работать лаборатория на 
территории нашего подразде-
ления. До этого мы исследовали 
областной материал в об-
ластной больнице. Теперь весь 
биоматериал будет достав-
ляться к нам из филиалов. 
У нас два филиала: на терри-
тории Бердянска и Токмака.

После возвращения Запо-
рожской области в состав 
Российской Федерации 
противотуберкулезная 
служба оснащена современ-
ным рентгенологическим 
оборудованием.

— Сейчас мы работаем 
на передовом оборудовании 
отечественного производ-
ства, — рассказывает заве-
дующий рентген-кабинетом 
Сергей Фролов. — Нас спро-
сили, какое нужно оборудо-
вание, мы целенаправленно 
заказали. Высококлассные 
специалисты из Москов-
ского института рентгено-
логии приехали и все нала-
дили. При Украине работать 
приходилось на оборудова-
нии  года. Оно постоянно 
ломалось, мы его паяли сами.

Обращаясь к такому важ-
ному вопросу, как питание 
пациентов, Людмила Нови-
кова отмечает его качество, 
соответствующее россий-
ским стандартам:

— Вопрос питания боль-
ных нам есть с чем срав-
нить. При Украине больные 
недополучали необходимое 
количество калорий. Сейчас 
у них полноценное, бесплат-
ное, пятиразовое питание, 
что тоже очень сильно влия-
 ет на результаты лечения.

Еще одна составляю-
щая успешного лечения 
туберкулеза — обеспечение 
пациентов необходимыми 
медикаментами.

— За счет региональных 
и федеральных поставок улуч-
шилось обеспечение лекар-

ственными препаратами, — 
рассказывает главный 
врач. — Больные, находящиеся 
на лечении, полностью обес-
печены бесплатными препа-
ратами. В отделении стацио-
нара и диспансерном отде-
лении больные принимают 
препараты под контролем 
медицинских работников.

Специально для читателей 
«Запорожского вестника» 
Людмила Новикова расска-
зала об изменениях само-
чувствия, характерных для 
туберкулеза:

— Первые симптомы 
туберкулеза легких у взрослых 
обычно очень напоминают 
банальную простуду. Они сла-
бовыраженные, а их интен-
сивность нарастает посте-
пенно. Многим больным даже 
сложно точно сказать, когда 
появились первые изменения 
в самочувствии. При боль-
шинстве других заболеваний 
симптомы появляются вне-
запно и быстро усугубляются. 
Тревожным сигналом может 
стать сохранение в течение 
трех недель и более любого из 
следующих симптомов: кашля, 
боли в груди, повышенной тем-
пературы, слабости, субфе-
брильной температуры тела.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Минздрава 

Запорожской области

КОРМ ДЛЯ РЫБ В ИРАНЕ
Бердянское предприятие 
по производству корма для 
аквариумных рыб прошло 
проверку Россельхознадзо-
ра и  получило разрешение 
на экспорт своей продукции 
в Иран. К аттестации и обсле-
дованию предприятие готови-
лось с февраля  года.

Пришлось пройти тщатель-
ный документарный и лабо-
раторный контроль, чтобы 
подтвердить соответствие 
продукции международным 
стандартам. Весь процесс 
сопровождали инспектора 
Азово-Черноморского ме-
жрегионального управления 
Россельхознадзора.

— Мы консультирова-
ли сотрудников и проводили 
разъяснительную работу по 
требованиям российского за-
конодательства. Прорабо-

тали документацию, внесли 
корректировки в программу 
производственного контроля. 
Провели большой лаборатор-
ный комплекс по показате-
лям безопасности и качества 
данной продукции, — сообщил 
начальник отдела внутренне-
го ветеринарного контроля 
и надзора по Запорожской 
области Артур Дацышин.

Предприятие занимается 
промыслом личинки хиро-
номид, которая используется 
как корм для аквариумных 
рыб. Ранее продукция расхо-
дилась только по регионам 
России, теперь курс взят на 
Ближний Восток.

Производственный процесс 
имеет определенную после-
довательность: важно про-
дукцию подвергнуть особой 
обработке. Мотыль добыва-

ют на Сиваше и внутренних 
водоемах, промывают и про-
сушивают. Если это будет за-
мороженная продукция, она 
поступает в шоковую замо-
розку, а после упаковывается 
в гофрокартон и отправляет-
ся на хранение в холодиль-
ную камеру.

Партия в  Иран составит 
около   тонн продукции. 
Ее отправят под контролем 
Россельхознадзора.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото пресс-службы 

Азово-Черноморского 
межрегионального управления 

Россельхознадзора

ПОБЕДИТЬ 
ТУБЕРКУЛЕЗ
В Запорожской области эффективность лечения приблизилась к 80%
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ГОРЯЧАЯ ВОДА В МЕДИКО-САНИТАРНОЙ ЧАСТИ
В МСЧ- ФМБА завер-

шилась работа по настройке 
системы горячего водоснаб-
жения. До этого момента го-
рячая вода была обеспечена 
за счет бойлеров, что давало 
дополнительную нагрузку на 
сети электроснабжения.

Теперь в МСЧ- установ-
лены теплообменники, ко-
торые позволяют нагревать 
воду в системах водоснаб-
жения путем передачи теп-
ла от одного теплоносителя 
к другому.

— Вернули классическую 
схему подачи горячей воды 

на объектах МСЧ-, — по-
ясняет глава Энергодара 
Максим Пухов. — Учиты-
вая большое количество 
электрических водонагре-
вателей, которые были за-
действованы до недавнего 
времени, это давало допол-
нительную нагрузку на сети. 
Теперь подогрев воды про-
исходит за счет централи-
зованного теплоснабжения.

Горячая вода — это не про-
сто удобство, это важнейший 
ресурс для обеспечения са-
нитарно-гигиенических норм 
в медицинских учреждениях.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ДЕНЬ II ВСЕРОССИЙСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ФОРУМА  
«МАЛАЯ РОДИНА — СИЛА РОССИИ»

Региональные дни — это 
уникальная возможность об-
судить актуальные вопросы 
на местах, обменяться опытом 
и подготовиться к основно-
му форуму. В Ростове-на-Дону 
собрались главы муници-
палитетов, чтобы обсудить 
ключевые вызовы, с кото-
рыми сталкиваются регионы 
в новых реалиях, и найти пути 
их решения. Среди участни-
ков мероприятия был и глава 
Энергодара Максим Пухов.

— Главной темой на встре-
че в Ростове-на-Дону стала 
безопасность, — рассказывает 
Максим Олегович. — Мы об-
суждали антитеррористи-
ческие меры, гражданскую 
оборону и опыт пригранич-
ных регионов, таких как Бел-
городская, Курская и Ростов-
ская области, а также ЛДНР 
и Новороссии.

По словам Максима Пухова, 
основная ценность таких ме-

роприятий — это возможность 
прямого общения между гла-
вами и обмен опытом:

— Читать о проблемах 
и решениях в новостях — 
это одно, а вот услышать 
напрямую от коллег, как они 
справляются с вызовами, — 
совсем другое. Такие встречи 
позволяют не только поде-
литься своими наработками, 
но и перенять лучшие прак-
тики у других.

ПРАЗДНИК КРАСОТЫ И ГРАЦИИ
Открытое первенство горо-

да по спортивной акробати-
ке проходило на базе школы 
№ . Зрители стали свидете-
лями яркого праздника кра-
соты и спорта, ведь в акро-
батике сила и выносливость 
сочетаются с грацией и арти-
стизмом. Под руководством 
тренера-преподавателя Аллы 
Финько спортсменки проде-
монстрировали виртуозное 
исполнение сложных трю-
ков. Победители и призеры 
в индивидуальных и парно- 
групповых упражнениях бы-
ли награждены дипломами, 
медалями и кубками: Ирина 
Захарова и Валерия Квитка 
(обеим присвоен -й юноше-
ский разряд), Юлия Степанен-
ко и Анна Нагорная (лучшие 
в прыжках на акробатиче-
ской дорожке), Кира Бан-
дурко и Марьяна Назарова 

(лучшие в номинации «юный 
акробат»).

— Мы готовились целый 
месяц, — говорит Алла Ва-
сильевна. — Увидев программу 
парно-групповых упражнений, 
которую нужно было подго-
товить, девчонки решили, 
что она несложная. Но это 
только со стороны выглядело 
простым, а на деле оказалось 
иначе.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

РОТАЦИЯ ЭКСПЕРТОВ
-я миссия экспертов Между-
народного агентства по атом-
ной энергии (МАГАТЭ) успешно 
прибыла на ЗАЭС и начинает 
свою работу. Важно отметить, 
что предложенный российской 
стороной агентству маршрут 
полностью пролегал по терри-
тории Российской Федерации.

До этого из-за провокаций 
украинской стороны на ли-
нии обмена экспертов по-
пытки ротации дважды были 
сорваны. В течение февраля 
между российской стороной 
и руководством агентства ве-
лись активные консультации 
по поиску решения этой про-
блемы. И в итоге, благодаря 
самоотверженности бойцов 
Минобороны и Росгвар-
дии РФ очередная ротация 
по безопасному маршруту 
состоялась.

Миссия экспертов МАГАТЭ 
работает на площадке Запо-
рожской атомной станции 
уже более двух лет. Первое 
посещение было  сентября 
 года во главе с генди-
ректором агентства Рафаэ-

лем Гросси. Задачей миссии 
является мониторинг состо-
яния безопасности объек-
та и донесение до мировой 
общественности правдивой 
и непредвзятой информации 
о состоянии станции.

На текущий момент насчи-
тывается порядка  стейт-
ментов (в энергетике — это до-
кумент, который используется 
в процессе планирования для 
демонстрации устойчивости 
энергетического проекта — 
прим. авт.) за этот период, ко-
торые публиковало агентство.

— Мы считаем, что в этих 
стейтментах то, что каса-
ется технического состоя-
ния безопасности станции, 
отражается объективно 
и правдиво, — говорит дирек-
тор Запорожской АЭС Юрий 
Черничук. — За этот период 
у нас с экспертами сложи-
лась уже отлаженная схема 
нашей работы. Это еже-
дневные утренние брифинги, 
ежедневные обходы экспер-
тами тех объектов стан-
ции, которые они заявляют 

нам для посещения: блочные 
щиты управления, резервные 
щиты управления, оборудова-
ние реакторного турбинно-
го отделения. Если какие-то 
ограничения и накладывают-
ся на работу экспертов, то 
это в первую очередь связано 
с обеспечением их безопасно-
сти, потому что террито-
рия постоянно подвергается 
огневому воздействию про-
тивника. В целом обеспечи-
вается доступ членов миссии 
ко всем объектам, которые 
они требуют для мониторин-
га состояния безопасности 
атомной станции. Наличие 
экспертов на площадке по-
могает сдерживать безрас-
судные попытки противника 
воздействовать на атомную 
станцию, на объекты инфра-
структуры станции, ну и, ко-
нечно, на город.

Ксения СВЕТЛОВА

ТОЧНОСТЬ 
И КАЧЕСТВО
В нашем городе завершается настройка  
нового магнитно-резонансного томографа (МРТ)
Это событие стало возмож-
ным благодаря сотрудни-
честву с китайскими кол-
легами из компании Outek, 
которые специально при-
ехали для проведения 
финальных исследований 
и настройки оборудования.

Настройка МРТ — процесс 
сложный и кропотливый. 
Как отметили специалисты, 
самое важное — это введе-
ние всех параметров и обе-
спечение высокого качества 
снимков.

— Мы завершаем настройку 
на этой неделе, а уже на сле-
дующей приступим к исследо-
ваниям, — поделился один из 
участников проекта.

Китайские коллеги активно 
помогают в этом процессе. 
Они проводят исследова-
ния на пациентах с различ-
ными заболеваниями, отра-
батывая каждую позицию: 
живот, голову, позвоночник, 
суставы. Это необходимо для 
того, чтобы убедиться в ка-
честве изображений и точ-
ности диагностики.

ОПЫТ И ТЕХНОЛОГИИ
Черри, представитель ком-

пании, отвечающая за кли-
ническое прикладное при-
менение, рассказала о пре-
имуществах оборудования:

— У Outek опыт работы 
с медицинской техникой 
насчитывает несколько 
десятилетий. Наше оборудо-
вание обладает первокласс-

ным качеством. Я уверена, 
что местные специалисты 
быстро освоят его и смогут 
эффективно использовать.

Китайская медицинская тех-
ника, по словам экспертов, се-
годня находится на высочай-
шем уровне. Появление МРТ 
в нашем городе открывает 
новые возможности для диа-
гностики и лечения. Теперь 
пациентам не придется ехать 
в другие регионы, например 
в Крым или Ростов, чтобы 
сделать МРТ. Все исследова-
ния можно будет провести на 
месте, а на их основе решить, 
нужна операция или нет.

РАСШИФРОВКА  
БЕЗ ГРАНИЦ

Один из ключевых во-
просов — где и как будут 
расшифровываться снимки. 
Как пояснили специалисты, 
местный сотрудник уже 
заканчивает обучение. 
Однако благодаря совре-
менным информационным 

технологиям, снимки могут 
быть описаны специали-
стами из любой точки мира.

ВДОХНОВЛЯЮЩЕЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО

Черри также поделилась 
своими впечатлениями от 
визита в Россию:

— Я не первый раз в вашей 
стране, но в этом регионе 
оказалась впервые. Русские 
люди очень дружелюбные, 
а еда — очень вкусная. Мне 
также очень нравятся здеш-
ние пейзажи. Все здесь пре-
красно: и природа, и люди.

Китайские специалисты 
прикладывают все усилия, 
чтобы передать свой опыт 
местным коллегам.

— Чувство удовлетворения 
от сотрудничества, конечно, 
присутствует, — отметили 
участники проекта. — Мы 
работаем вместе, чтобы обе-
спечить высокое качество диа-
гностики и помочь пациентам.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА
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На правах рекламы. ПАО «Промсвязьбанк». Генеральная лицензия Банка России №  от ...

ВЛАДЕЛЬЦЫ ПСБ КАСС МОГУТ 
КОМПЕНСИРОВАТЬ ДО 100% РАСХОДОВ 
НА УСТАНОВКУ КАССОВОЙ ТЕХНИКИ
Предприниматели Новороссии, 
которые запускают в своих тор-
говых точках расчеты через ПСБ 
Кассы, могут перейти на феде-
ральные стандарты применения 
контрольно-кассовой техники 
без затрат. Это обеспечивается за 
счет специальных предложений 
от банка и государственного ме-
ханизма налогового вычета для 
бизнеса Запорожской области.

Чтобы оснастить предприятие 
соответствующей законодатель-
ству контрольно-кассовой техни-
кой, предпринимателю необхо-
димо приобрести онлайн-кассу, 
фискальный накопитель, лицен-
зионное программное обеспе-
чение, а также оплатить услуги 
по регистрации, установке и на-
стройке устройства.

Снижая нагрузку на бизнес, 
государство предусмотрело 
возможность возмещения по-
траченной на эти цели суммы. 
При регистрации онлайн-кассы 
предприниматель может пре-
тендовать на налоговый вычет 
до   тыс. рублей. Механизм 
доступен бизнесу на упрощен-
ной или патентной системах 
налогообложения и покрывает 
основную часть расходов при 
запуске новой контрольно-кас-
совой техники. Предприятие 
получает компенсацию за счет 
уменьшения НДФЛ или в виде 

возврата части ранее уплачен-
ных налогов.

Клиентам ПСБ, которым банк 
предоставляет многофункцио-
нальные онлайн-кассы бесплат-
но, это дает возможность начать 
работу практически без вложе-
ний. Также банк помогает заре-
гистрировать, настроить и уста-
новить устройство в  торговой 
точке.

ПСБ Касса объединяет в себе 
кассовый аппарат и эквайрин-
говый терминал, принимая лю-
бой вид оплат: как безналич-
ную — гаджетами, картой или 
через СБП, так и  наличными 
деньгами. Она полностью соот-
ветствует требованиям законо-
дательства, регулирующего во-
просы кассовой дисциплины, 
и  готова к  передаче данных 
в ФНС.

Чтобы оформить кассовое об-
служивание в ПСБ, достаточно 
обратиться в  любой офис для 
юридических лиц или на горя-
чую линию     .

С  февраля   года в но-
вых регионах действует закон 
№ -ФЗ. В соответствии с ним 
любая оплата в торговой точке 
или точке оказания услуг должна 
производиться с выдачей чека 
и с передачей в онлайн-режи-
ме информации в фискальные 
органы.
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Ученица -го класса 
школы №  в Бердянске 
Дарья Евтихиева отли-
чается не только хоро-
шей успеваемостью по 
основным предметам, 
но и внешкольной ак-
тивностью. Она успевает 
и в секцию по волейболу, 
и на танцевальную сту-
дию, и в «художку». Но не 
только об этом мы попро-
сили рассказать Дашу: 
меньше чем за полгода 
она побывала в  городах 
России.

Даша любит рисовать. 
Через два года она окон-
чит художественную школу. 
Еще больше школьница обо-
жает танцевать кей-поп. Это 
такой танцевальный стиль, 
основанный на точном вос-
произведении хореографии 
популярных корейских групп 
и исполнителей. Именно 
любовь к танцам помогла 
ей выиграть поездку на 
гала-концерт «Школьная 
весна» в Ставрополь. Но, 
к сожалению, этот город не 
попал в список путешествий 
юного дарования.

— Я собрала команду дев-
чонок, мы за неделю выучили 
танец. Придумали образы, 
локации, где будем снимать. 
С видеосъемкой нам помог 
наш учитель Андрей Гурин 
(победитель Всероссийского 
проекта «ТопБЛОГ», герой 
одной из публикаций «Запо-
рожского вестника» — прим. 
авт.). Мы прошли в финал, нас 
пригласили в Ставрополь, но 
поехать не получилось. Мы 
никому не хотим отдавать 
нашу победу, поэтому плани-
руем подать заявку и в этом 
году. Идеи для хореографии 
у меня уже есть, — не без 
разочарования, но с нотками 
надежды говорит Дарья.

ВСЕ В ПЕРВЫЙ РАЗ
Зачем расстраиваться 

из-за одной несостоявшейся 
поездки, если в сентябре 
прошлого года школьница 
за одну поездку посетила  
городов России.

— Я участница «Поезда 
героев». В сентябре на поезде 
отправилась из Ростова-
на-Дону до Новосибирска 
с  остановками в  Омске, 
Тюмени, Екатеринбурге, 
Уфе, Самаре, Саратове, Вол-
гограде. Но с лихвой компен-
сировала это время. И всего 
за две недели. Как же классно 
каждое утро просыпаться 
в новом городе! Мне очень 
понравились Тюмень и Уфа 
— чистые, красивые города. 
Кстати, до этого я никогда 
не ездила в поезде, — призна-
лась Даша.

Общаясь с ней, получаешь 
колоссальное удовольствие: 
вежливая, умная, открытая 
девочка, она с интересом 
относится к людям. Уверенно 
и методично идет к своим 
целям. Даша призналась, что 
очень давно мечтала поехать 
в знаменитый крымский 
лагерь «Артек». Известно, 
что туда попадают актив-
ные и креативные ребята. 
И наша героиня приняла 
участие в конкурсе «Большая 
перемена» — флагманском 
проекте Движения Первых:

— Вместе с Андреем Нико-
лаевичем Гуриным мы при-
думали проект, который 
помогает подросткам найти 
интересных людей, организо-
ваться и общаться. Они соз-
дают мероприятия по инте-
ресам, придумывают тему, 
готовят под нее лекцию 
и выступают перед клас-
сом. Знаете, такой посыл — 
найти своего человека легко.

Конкурс был большой, но 
отобрали только  человек 
по всей стране. Даша оказа-
лась в числе победителей. 
Заветная путевка оказалась 
в ее руках: прошлой осенью 
школьница отправилась 
в «Артек».

— Я в первый раз была 
в лагере, — рассказывает 
Даша. — Мне все понравилось: 
много мероприятий, диско-
тек, каждый день конкурсы. 
Я везде участвовала по макси-
муму. Очень хотела победить 
в конкурсе «Звезда Артека». Из 
каждого отряда выдвигается 
человек, который активно 
участвовал в программах 
смены, показывал себя лиде-
ром. Удача улыбнулась не мне 
— не хватило пары голосов. Но 
это все не важно, главное, что 
у меня теперь есть друзья из 
Нижнего Новгорода, Москвы, 
Подмосковья, Хабаровска. 
Кстати, я всю смену искала 
ребят из Запорожской обла-
сти. Никого не нашла. А вот 
в «Поезде героев» у каждого 
участника на футболке было 
написано, из какого он региона. 
Это очень удобно — искать 
своих.

Но на этом покорение 
юга страны не закончи-
лось. По возвращении из 
Крыма Дарью ждало новое 
путешествие: отличивши-
еся ученики бердянской 

школы №  отправились 
в Краснодар как победи-
тели программы «Больше, 
чем путешествие» — проекта, 
который дает возможность 
молодым людям увидеть 
Россию с новой стороны 
и воплотить в жизнь значи-
мые социальные идеи.

МЕТОД «ШТАНГИ»
В течение полугода шел 

конкурс первичных отде-
лений Движения Первых. 
Нужно было выполнять 

разные задания и в финале 
придумать проект, который 
бы оценивало жюри. Опять 
же не без участия Андрея 
Гурина был создан проект, 
который стал единственным 
в Запорожской области побе-
дителем. Школа выиграла 
 тысяч рублей!

Проект под названием 
«школа +» — это допол-
нение к  классическому 
образованию, целью кото-
рого является расширение 
навыков учащихся за счет 
актуальных курсов, инте-
ресных именно им, чтобы 
использовать время пребы-
вания детей в школе более 
эффективно.

— За основу мы взяли идею 
доктора философии Нассима 
Талеба — метод «штанги», — 
подключается к  беседе 
Андрей Гурин.  — Когда 
% времени и сил человек 
тратит на какую-то «без-
рисковую деятельность» 
и % — на то, что может 
не получиться, но в случае 
успеха принесет огромную 
выгоду и пользу. Школьники 
учатся по школьной про-
грамме, получают атте-

статы, поступают в вузы 
— это безрисковая часть. 
Минус в том, что чаще всего 
детям это не нравится: 
институт они выбирают, 
в какой легче поступить, 
а не какой нравится, рабо-
тают на работе, на кото-
рую «взяли по инерции». Мы 
же хотим сосредоточиться 
на % времени и сил, кото-
рые ребенок может потра-
тить на то, что дейст-
вительно нравится, при-
носит удовольствие, но не 
факт, что принесет профит 
в будущем. Это риск, но риск, 
который не принесет ущерб 
в случае провала, так как 
есть аттестат, институт, 
работа.

Наставник разработал 
семь трендовых направ-
лений: профессиональная 
скульптурная мастерская, 
продакшн-студия полного 
цикла, практическое осво-
ение и использование век-
торной графики, продуктив-
ность и тайм-менеджмент, 
работа с нейросетями, фото-
студия и постобработка, 
волонтерство.

— По каждому направле-
нию проводится один урок 
в неделю, причем он повто-
ряется, чтобы его могли 
пройти все желающие, — 
добавляет Даша. — Каждый 

урок имеет практический 
результат в конце: скуль-
птура, видеоролик, дизайн 
футболки и т. д.

ДУХ ПРИКЛЮЧЕНИЙ
На календаре был послед-

ний месяц  года, нужно 
бы начинать подготовку 
к Новому году, закрывать 
хвосты по учебе, а наша 
Даша снова паковала чемо-
дан для новой поездки. В де-
кабре она победила в кон-
курсе «Юные экскурсоводы 
России»:

— Это была идея нашей 
классной руководительницы 
Галины Викторовны Махи-
ненко. Мы с одноклассницами 
записали видеоэкскурсию по 
нашему Бердянску. И, видимо, 
в Москве наш город пригля-
нулся, потому что нас при-
гласили в столицу на награж-
дение. Наша команда заняла 
третье место, девочки из 
-го класса — второе.

— Дарья, ты за полгода 
объездила пол нашей 
страны! — Нашему восхи-
щению нет предела.

— Раньше я не участво-
вала ни в каких конкурсах, 

не путешествовала. А тут 
за несколько месяцев, где 
я только не побывала! Сейчас 
готовимся покорять «Школь-
ную весну», потом у меня 
танцевальные выступле-
ния, в начале лета заплани-
рована «Школьная классика». 
Я еще раз хочу подать заявку 
в «Артек». Чемодан далеко не 
прячу. Я почувствовала вкус 
путешествий и побед, — сме-
ется Даша.

Несмотря на творческие 
таланты, в будущем Даша 
рассматривает прагматич-
ную профессию психолога. 
Определиться с профес-
сией еще время есть, а вот 
дух приключений у нее уже 
навсегда!

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из личного архива 

Д. Евтихиевой

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет-ресурсы.

Обращаться в отдел 
продаж рекламы  

+7 (990) 200–01–52.

ДАША	
ПУТЕШЕСТВЕННИЦА
Школьница из Бердянска за полгода побывала в 17 городах России
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 крыши и их ремонт  ворота
 заборы  внутренняя отделка
 крылечки  сайдинг  сараи  навесы
 фундаменты  стягивание домов
 отмостки  тротуарная плитка
 копка сливных ям  ангары.
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ОТКРЫТА РЕГИСТРАЦИЯ 
НА ФОРУМ  
«ЮГ МОЛОДОЙ»

В этом году Всероссийский 
молодежный образователь-
ный форум «Юг Молодой» 
платформы Росмолодежь.
Форумы пройдет еще более 
ярко и масштабно! Уже ле-
том в Центре созидания «Ма-
як» форум примет более  
участников из исторических 
регионов и всей России!

Треки образовательной 
программы:

ЮГ.ГОРОДА — для архитекто-
ров, строителей, дизайнеров 
среды, которые хотят внести 
свой вклад в развитие род-
ного региона

ЮГ.ДРУЖИНЫ — для молодых 
людей, которые уже являются 
частью Добровольческой на-
родной дружины, стремятся 
формировать активную граж-
данскую позицию и обменяться 
опытом с другими регионами

ЮГ.ПРОФЕССИОНАЛЫ — для 
специалистов по работе с мо-
лодежью, педагогов, студентов 
гуманитарных специально-
стей, которые хотят не только 
учить, но и исследовать, экс-
периментировать, создавать 
новые форматы обучения

ЮГ.ТЕХНОЛОГИИ — для изо-
бретателей, молодых ученых, 
созидателей будущего, в кото-
ром искусственный интеллект 
и передовые технологии — 
неотъемлемая часть повсед-
невной жизни

ЮГ.СВОЕ — для созидателей, 
желающих погрузиться в мир 
креативных индустрий, соци-
ально ориентированных про-
ектов и бизнеса

Участников форума «Юг Мо-
лодой»  ждет незабывае-
мая программа: культур-
ные и  просветительские 
мероприя тия, встречи с луч-
шими экспертами и лектора-
ми страны, работа в командах, 
а еще — постфорумное сопро-
вождение, включая пригла-
шение в федеральные про-
екты, ресурсная поддержка, 
продвижение по социальной 
лестнице и многое другое!

Также для участников бу-
дет открыта уникальная воз-
можность получить гранто-
вую поддержку в размере 
до  млн рублей от Росмо-
лодежь.Гранты на реализа-
цию собственных инициатив. 
В рамках форума пройдет 
очная защита проектов в  
номинациях.

Успейте подать  
свою заявку на сайте 

MYROSMOL.RU




